

Témoignage de Marie-Claire BRETHOUS,
Responsable diocésaine de la Légion de Marie

Père ERIC et la LÉGION DE MARIE

J'ai rencontré le Père Eric la première fois lors d'un week-end *PPC (Pérégrination Pour le Christ)*, à Strasbourg en Janvier 1985. Il s'agissait d'une rencontre européenne des membres de la Légion de Marie qui avaient participé, durant l'été de l'année précédente, à des missions d'évangélisation organisées par le mouvement, en France et dans d'autres pays européens.

En ce qui me concerne, j'y allais pour témoigner de mon expérience en tant «qu'envoyée de Marie», désigné par le terme «*Incola Mariae*», suite à un séjour de 8 mois en terre d'Islande, au service de la mission d'évangélisation de l'Église avec une communauté de légionnaires de Marie venus d'Allemagne, d'Autriche et surtout d'Irlande, berceau du mouvement.

A cette époque, Eric était étudiant à Paris et venait de découvrir la Légion de Marie où il accomplissait un travail missionnaire, surtout auprès des gens de la rue. Au cours de ce week-end, je lui faisais part de l'engagement que j'avais pris pendant un mois de l'abstinence d'alcool, engagement volontaire en tant que «pionnière» dans une Association catholique soutenue par la Légion de Marie, qui propose l'abstinence en réparation au Sacré Cœur de nos péchés de satisfaction personnelle et de ceux qui sont prisonniers de cette addiction. Au retour de Strasbourg, j'ai appris qu'Eric s'était engagé dans cette Association et y est resté fidèle jusqu'au bout.

Avant de partir en coopération deux années au Togo, Eric a voulu vivre une expérience de service et d'accueil des gens de la rue dans un foyer dédié aux Hommes d'un quartier populaire à Dublin, tenu par la Légion de Marie: le «Morning Star». Il existe également un foyer d'accueil pour les femmes: le «Regina Coeli», de l'autre côté. Entre ces deux bâtiments se trouvent les bureaux du Conseil International du mouvement. Au cours de ces six mois, il a découvert une autre facette de la Légion de Marie, impliquée dans un travail social, sous l'impulsion de son fondateur Frank Duff qui s'était initialement engagé dans les années 1920 dans la Société de St Vincent de Paul.

Profitant de ce long séjour en Irlande, il a côtoyé les grands responsables du mouvement pour le monde entier et a participé à quelques missions *PPC*, notamment en Pologne, qui commençait à s'ouvrir au monde occidental. Avec lui nous avons vécu des missions plus courtes : les «*Maria et Patria*» organisées par des jeunes du mouvement et s'adressant aux jeunes de la paroisse visitée. Dax a fait partie de ce projet en Août 1988.

Comme il le dit dans son livre «*Ils voulaient mourir, ils ont éclairé ma vie*», la Légion de Marie a beaucoup compté dans sa vie de missionnaire et, comme il l'a laissé entendre au cours de nos échanges, le mouvement a été le point de départ de sa vocation de prêtre.

En tant que prêtre, il a continué à suivre des groupes de la Légion de Marie dans les paroisses où il fut affecté (Saint-Sever, Mugron...). Lors de son temps d'implantation pastorale à Seignosse, il a démarré un groupe. Lors de son passage à Villeneuve de Marsan, il a accepté le projet d'une *PPC* dans sa paroisse.

Le 8 Décembre 2021, la veille de son anniversaire, à ma demande : «A quand une visite légionnaire chez toi?», il me répondit : «Visite légionnaire quand tu veux. Avec joie.», car je savais qu'un groupe de la Légion de Marie avait, dans le passé, existé à Biscarrosse.

Ma dernière rencontre avec le Père Eric fut à Lourdes, lors des Journées de Février dernier où il tenait un stand sur la Prévention du suicide. Il m'annonçait avec joie qu'il préparait, avec l'autorisation et la collaboration des responsables du Sanctuaire, le premier pèlerinage national sur la prévention du suicide.

La suite, nous la connaissons...c'est du Ciel qu'à présent il nous accompagne. Je suis sûre qu'il nous impulsera la force de continuer nos missions respectives dans lesquelles il était lui même engagé.

Merci Eric, pour tout ce que tu nous as apporté, par ton témoignage, dans notre vie de baptisés. Aide nous à grandir dans notre Foi et notre engagement dans la construction du Royaume de Dieu ici bas. Adishatz!



LA LÉGION DE MARIE

Mouvement catholique international au service de la mission d'évangélisation de l'Eglise

La Légion de Marie est un mouvement paroissial, qui se met au service du curé et de son équipe, pour participer à la mission d'évangélisation de l'Église.

Réunions hebdomadaires avec des temps de prière (prière à l'Esprit Saint et chapelet), de formation spirituelle (en lien avec la spiritualité de St Louis Marie Grignon de Montfort) et d'engagement dans des activités apostoliques.

Ces activités sont de trois sortes :

- ▣ **un travail de consolation**, le plus fréquent dans les groupes existants : visites aux personnes malades, âgées, isolées, à l'hôpital et en maisons de retraite, personnes ayant vécu un deuil...
- ▣ **un travail de consolidation** : encourager les croyants non pratiquants à revenir aux sacrements, ou encourager les pratiquants à vivre un engagement dans l'Église (groupes de prière, chorale, catéchèse, etc...)
- ▣ **un travail de conversion** , le plus spécifique : aller vers ceux les plus éloignés de l'Église : visites à domicile, dans les familles, contacts dans la rue...

L'évangélisation se fait à deux : nous prions avant le contact, puis nous témoignons de notre Foi tout en étant à l'écoute de l'autre.